

# Bericht zum Partnerschaftstreffen in Waiblingen

14.06.2024 - 17.06.2024



Anlässlich der Städtepartnerschaften der Stadt Waiblingen haben Mitglieder der Ju-Jutsu- und Judoabteilung befreundete Sportler aus Mayenne empfangen. Vorweg sei erwähnt, dass die englischen Judokas in diesem Jahr nicht dabei sein konnten. Hintergrund könnten bürokratische Hürden und geänderte finanzielle Belastungen sein.

Die Sportler aus Mayenne reisten am Freitagabend an. Während die Partnerschaftsgesellschaft für eine Erfrischung nach der langen Reise direkt beim Ausstieg aus dem Bus sorgte, hatten die Eltern der Ju-Jutsu- und Judo-Sportler aus Waiblingen auf dem Gelände des VfL Waiblingen zu Speisen und Getränken eingeladen. Schon am Abend ließ sich erahnen, dass es ein tolles Wochenende werden würde. Anschließend nahmen die Gastfamilien ihre Gäste mit nach Hause.

Am Samstag hatten Gasteltern und Sportler Zeit, sich besser kennenzulernen; unsere Gäste konnten erleben, wie wir leben und welche Gewohnheiten wir pflegen. Man schlenderte gemeinsam durch die Stadt, frischte seine Sprachkenntnisse auf oder besuchte örtliche Sehenswürdigkeiten.

Am Nachmittag stand dann das große gemeinsame Training an.



Der Kreis der Trainer begrüßt die Teilnehmer zum Training



Die Sporteinheiten aus Waiblingen und Mayenne stellten Techniken und Übungsvarianten aus ihrem Bereich vor und erklärten diese. Dies war nicht nur den Trainern vorbehalten; auch einige unserer Jüngsten konnten bereits Techniken erläutern und demonstrieren. Ganz nebenbei dürfte so manche Diskussion während des Trainings die Kenntnisse der Sportart im jeweiligen anderen Land erweitert haben. So sind zum Beispiel die Prüfungsbedingungen und Inhalte von Gürtelprüfungsstufen geringfügig unterschiedlich. Zudem hat jeder Trainer eigene Lehrmethoden, die zum besseren Verständnis der Sportart im Training beitragen.

Nach einem gemeinsamen spielerischen Aufwärmen wurden von Trainern Judo- und Selbstverteidigungstechniken vorgestellt. Hier zum Beispiel korrekte Ausführungen von Techniken aus dem Judo Bereich.



Anschließend wurde bei Schülern geübt und ausprobiert.



.. und die nächsten Techniken, die man vorzeigen will, abgesprochen.



Hier im Gespräch: Trainer Lehrteam mit Schüler Ju-Jutsu (Orangegurt), der gleich anschließend eine Technik tadellos vorführen und zweisprachig (Deutsch / Englisch) erklären wird.

Zum Abschluss des Trainings erhielten die Gäste aus Waiblingen ein Gastgeschenk. Die Sportler aus Mayenne überraschten unsere Sportler ebenfalls mit einem Geschenk. **Vielen Dank hierfür!!**

Am Abend dann der große Gesellschaftsabend, an dem alle Gäste der Partnerschaften (Delegationen, Musiker, Privatpersonen, Sportler und Gastgeber / Gasteltern) eingeladen waren. Die Bürgermeister der Partnerstädte (Mayenne, Devizes, Jesi) hielten dort ihre Ansprachen. Positiv erwähnt wurden die vielen jugendlichen Anwesenden aus Mayenne, auf denen die Hoffnung ruht, die Verbindungen zwischen den Städten aufrecht zu erhalten und weiterhin zu stärken.

Am Sonntag hatten die Gastfamilien und unsere Gäste Zeit, sich gemeinsam zu beschäftigen, bevor in Fellbach ein Bowling für alle anstand. Beim Bowling zeigte die Jugend der älteren Generation, dass man schon heute mit ihnen rechnen sollte. Abschluss des Tages war ein gemeinsames Pizzessen, bevor früh am nächsten Morgen die Heimreise angetreten wurde. Die Abschiede bei den Partnerschaftstreffen sind immer herzlich: viele Umarmungen und Versprechen, sich im nächsten Jahr in Mayenne wiederzusehen. Städtepartnerschaften sind eine gute Gelegenheit, neue Kontakte zu knüpfen und im nächsten oder übernächsten Jahr zum Gegenbesuch nach Mayenne bzw. Devizes mitzureisen. Nur schade, dass das Angebot von unseren Sportlern (egal aus welcher Sportsparte) nicht so umfangreich genutzt wird.

**Probiert es einfach aus!**

Die jährlichen Partnerschaftstreffen sind mehr als traditionell. Sie bestehen seit 1962 (Mayenne) bzw. 1966 (Devizes). Neben reinen sportlichen Aktivitäten, welche das Gemeinschaftsgefühl stärken, lernt man andere Kulturen und Lebensweisen kennen. In unserer heutigen Zeit Aspekte, welche Verständnisse und Toleranzen zwischen Nationen fördern.

Zur Zeit der Euro 2024 Games (Fußball) wird die Gastfreundschaft in unserem Land in ganz Europa gesehen. Die Gäste der Partnerstädte bedankten sich im Nachgang über die Stadt Waiblingen auch bei unseren Judo und JuJutsu Gasteltern. Mr. Hopkins, Bürgermeister von Devizes schreibt (Übersetzung):

„Während unserer Heimreise nahm ich mir die Zeit, mit Mitgliedern der Gruppe aus Devizes zu sprechen, die an dem Wochenende teilgenommen hatten, und es wurde deutlich, dass sie alle ein sehr aktives Wochenende hatten und die deutsche Gastfreundschaft in vollen Zügen genossen“.

Im Folgenden der in einem Mail weitergegebene Dank an uns:

Dieter Schuch /21.06.2024

Danke!

! Mailadressen aus Datenschutzgründen geschwärzt !

**Betreff:** Danke!

**Von:** "Simmendinger, Gabriele" [REDACTED]

**Datum:** 20.06.2024, 18:30

**Kopie (CC):** Städtepartnerschaften [REDACTED] "Grubestic, Ivana"  
[REDACTED]

## An die Gastgeberinnen und Gastgeber des Partnerschaftstreffens 2024

Sehr geehrte Damen und Herren,

nochmals herzlichen Dank an Sie alle, dass Sie sich am Partnerschaftstreffen 2024 beteiligten und Gäste aus unseren Partnerstädten bei sich zu Hause aufgenommen haben. Nur durch Ihre Mitwirkung war es möglich, so viele Gäste aus Mayenne, Devizes und Jesi am vergangenen Wochenende zu beherbergen und ihnen schöne Tage in Waiblingen und „Familienanschluss“ zu bieten.

Von Ian Hopkins, dem Bürgermeister von Devizes, erreichte uns ein Dankesbrief. Er schrieb: „During our journey home, I took time to talk to members of the Devizes group who attended the weekend, and it was very clear that they all had a very active weekend and enjoyed the very best of German hospitality“

Diesen Dank für die Gastfreundschaft, der gleichermaßen von den Gästen aus den anderen Partnerstädten gilt, geben wir gerne an Sie weiter.

Wir würden uns freuen, wenn Sie auch künftig der Städtepartnerschaft gewogen bleiben, beispielsweise am Partnerschaftstreffen nach Mayenne (2025) oder Devizes (2026) teilnehmen und wieder einmal Gäste aus den Partnerstädten bei sich aufnehmen.

Das nächste Treffen in Mayenne ist für Ende September 2025 geplant. Nähere Informationen geben wir Ihnen gerne zu gegebener Zeit nächstes Jahr, wenn sich die Planungen konkretisieren.

Alles Gute und mit besten Grüßen

Gabriele Simmendinger und Ivana Grubestic

### Stadt Waiblingen

Fachbereich Büro Oberbürgermeister

Kurze Straße 33

71332 Waiblingen

Tel: +49 7151 5001-1100

Fax: +49 7151 5001-1119

